

## **„Beitritt Lübecks zur Metropolregion Hamburg“**

### **Beschluss des Schleswig-Holstein-Rates vom 11. Juni 2005 in Lübeck**

Die Junge Union Schleswig-Holstein spricht sich unmissverständlich für einen Beitritt der Hansestadt Lübeck zur Metropolregion Hamburg aus.

Die Landesverbände der Jungen Union Niedersachsen, Hamburg und Schleswig-Holstein hatten bereits am 05.02.2005 auf der ersten JU Metropolregion Hamburg Konferenz in Ahrensburg verabredet, dass die Hansestadt Lübeck für die JU eindeutig mit zur Metropolregion Hamburg gehört.

Lübeck ist die entscheidende Verbindung Hamburgs zur Ostsee und zum Baltikum. Lübeck ist somit das direkte Pendant zu Hamburg. Die Verkehrsverbindungen innerhalb der Metropolregion brauchen sinnvolle Verkehrsknotenpunkte. Insbesondere die Verbindungen des HVV sollten an entscheidenden Knotenpunkten enden, unter anderem weil aus Lübeck ein erheblicher Pendelverkehr in die Metropolregion Hamburg stattfindet. Die Weiterentwicklung der Metropolregion Hamburg muss die direkt angrenzenden Wirtschaftszentren unbedingt in die Planung mit einbeziehen, um Verknüpfungen und Synergieeffekte gewährleisten zu können. Das der HVV momentan in Reinfeld endet und nicht auf Lübeck ausgedehnt wird, das zehn Bahnminuten oder 15 km entfernt liegt, ist ein unhaltbarer Zustand.

Die Junge Union Schleswig-Holstein sieht in einer mit Lübeck und ggf. mit Neumünster geschlossenen Metropolregion Hamburg gewaltige Chancen nicht nur für die Kommunen und Kreise innerhalb der Metropolregion sondern gerade auch für den Norden Schleswig-Holsteins. Die Metropolregion Hamburg besitzt mit ihrer Infrastruktur gerade für internationale Konzerne, wie z. B. AIRBUS in Finkenwerder, eine hohe Anziehungskraft, von der gerade auch an die Metropolregion angrenzende Kreise erhebliche Vorteile erfahren. Viele Aufträge von AIRBUS gehen schon heute in den Norden Schleswig-Holsteins.

Daher fordert die Junge Union Schleswig-Holstein die Landesregierung und insbesondere die CDU-Fraktion im Schleswig-Holsteinischen Landtag auf, sich aktiv für einen Beitritt Lübecks zur Metropolregion Hamburg einzusetzen.